



哲多中学校だより

新見市立哲多中学校
令和元年5月31日
文責 西村

大切なみんなの命が輝く場に



校舎玄関右の掲示板に、文化委員会が主催するイラストコーナーがあります。5月のテーマは「春」。全校生徒69人の個性あふれる「春」のイラストが「命」を形づくっています。

命が芽吹く新緑の5月、校舎に

は生徒の明るく元気な声が響いています。とは言え、「その声は69人全員の声？」家族の皆さん、地域の皆さんにとって気になる場所であり、私たち教職員も同じ気持ちです。69人一人一人の命が輝く場、一人一人の命の輝きが集まり感動を放つ場、それが学校であり、哲多中学校が目指す姿です。1学期も後半、目指す学校の姿に向かっていくかを確認しながら、教育活動に取り組んで参ります。お気づきの点などがありましたらお知らせください。

協力と思いやりでやり遂げました。1年生宿泊研修

4月24・25日(水・木)、1年生は国立吉備青少年自然の家で一泊二日の宿泊研修に参加しました。1日目はあいにくの雨でしたが「雨だからこそ学べることを体験しよう」と、野外炊事や焼き板づくり、夜のスタンプなど班のメンバーと協力し楽しく活動しました。2

日目は雨が上がり、楽しみにしていたフォトオリエンテーリングができました。濡れた山道に苦戦しながらも、チームでお題に沿った風景を探し回って写真に収め、ミッションをクリアしました。活発で元気よく、みんなで盛り上がる1年生の魅力が発見できた宿泊研修でした。個性を発揮する喜び、一人一人が気持ちと力を寄せ合い成し遂げる喜び、研修で味わった喜びと学びを学級・学校・地域でまた活かしてくれることを期待しています。保護者の皆様ご協力ありがとうございました。



戦争・核兵器の恐ろしさ、平和の尊さ知る2年生広島平和学習

5月9日(木)2年生は広島平和公園を訪ね、平和学習を行いました。被爆者の方からの体験談は、中学2年時に体験された74年前の壮絶な状況が、渾身の語りにより、今その場で起きているかのように感じられました。真剣に耳を傾けメモを取る生徒に向けて最後に語られた言葉「紛争を解決する方法は、暴力ではなく話し合うこと」は守り抜くべき真理として、当時中学2年の被爆体験者の方から今中学2年の18人の心に残されました。平和記念資料館ではリニューアルされた本館の展示が、よりリアルに当時の街と一人一人の被害と苦悩を訴えかけ、目を背けず展示品に見入る生徒の感情を揺さぶりながら現実として心に刻まれたことと思います。

資料館見学ののち、おいしい広島お好み焼きを味わい、晴天の平和公園、発展した街並みを歩き、復興へ向けた人々の努力や平和の尊さを改めて感じながら広島を後にしました。学校到着後、生徒代表として笹木君が「語り継ぐ責任と、話し合うことの大切さ」を改めて呼びかけました。保護者の皆様ご協力ありがとうございました。



新緑 勢いよく伸びる草を取りました 5月環境整備

5月23日(木)3教科の中間テストを終えての4時間目、全校で美化委員会主催の環境整備を行いました。10連休後の雨で勢いよく伸びた草を、27℃を越す夏日の日差しの下、根気よく取り続けました。雑草が取り除かれた玄関前の花壇には、スズランの小さくかわいい花房がたくさん顔をのぞかせました。6月の環境整備は、美化委員が種から育てたサルビアの苗を花壇に植える予定です。



裏面へつづきます

自然、文化、歴史、人 1000km隔てた出会い 3年生沖縄修学旅行

5月12日(日)～5月14日(火) 3年生は沖縄修学旅行に行ってきました。待ちに待った修学旅行。飛行機搭乗前の金属チェックのドキドキからすべてが初の経験。降り立った那覇空港の暑さに沖縄を体感。バスで「ユイマール」をノリよく熱唱する26人は、晴天の沖縄で、自然、文化、歴史、人々と出会う3日間の旅をしました。

【1日目】那覇市(平和祈念公園、首里城公園、国際通り) 恩納村(ホテル)



平和祈念公園(激戦の地で祈る) 首里城 守礼の門 国際通り(お土産いっぱい)

【2日目】本部町(美ら海水族館) 伊江島(民泊)



美ら海水族館(ナマコを握る) 伊江島ビーチ(ビーチバレー) 伊江島ビーチ(ビーチ砂埋め)

【3日目】伊江島 那覇市(沖縄ワールド)



伊江島港(民泊先の方と) 離島 ずっと手を振り続ける 沖縄ワールド(ヤシの実飲む)

初日、バスガイドさんが戦争を起こさないために大切にすることとして紹介された「思いやること」「認め合うこと」「許し合うこと」。そして、伊江島の離村式で民泊先の代表の方が話された「いつもありがとうございます」の感謝の気持ちと福沢諭吉の「平等」の教え。哲多から遠く1000km離れた沖縄での出会いを通して、楽しい思い出をつくとともに、人として大切にすべきことも学んだ修学旅行になったと思います。素晴らしい旅行にした3年生ありがとうございます。保護者の皆様本当にありがとうございました。



1年生 健康の森学園支援学校交流学习

5月28日(火)、1年生は健康の森学園支援学校中学部生徒との交流学习を行いました。全2回の交流学习の1回目となるこの日は、健康の森学園支援学校で園生が日頃学習している実習作業と一緒に体験しました。作業内容は、さつま芋の苗植え、鶏や牛の飼料づくり、シイタケのホダ木運びの3つ。雨が降る中、雨具を着て約1時間、園生が作業のお手本を見せてくれたり、哲多中生徒が園生の手を引いたり言葉をかけたりとお互いが力を出し合いながらの活動でした。両校生徒が共に、雨に濡れながらも一生懸命作業に取り組む姿を見合う中、お互いを認め合い、みんなが共に生きる仲間であることを感じる体験になったのではないのでしょうか。第2回は秋、哲多中学校を会場に行う予定です。健康の森学園支援学校の生徒の皆さん、職員の皆さんありがとうございました。



「哲多ふる里すずらんまつり」に向けて 3年生銭太鼓練習

6月2日(日)に開催される哲多すずらん祭りでのステージ発表に向け、3年生が銭太鼓練習に取り組みました。昨年度3月の哲多公民館まつりでの披露から3か月ぶりの銭太鼓。1時間の練習でしたが、特別非常勤講師の小川茂子先生・羽場美恵先生のご指導により、3か月のブランクを超えて息の合った銭太鼓になりました。「まだ不安で、本番を思うと緊張する」と答える生徒も少なくないですが、きっと成功すると思います。どうか本番でのご声援をお願いします。



6月 下校バスと主な行事

日	曜	発時刻	行事	日	曜	発時刻	行事
2	日		哲多すずらん祭り	25	火	18:00	哲多ふるさと学習 学校運営協議会
5	水	16:20	いじめを考える集会				
7	金	14:40	参観日	27	木	18:00	壮行会
12	水	16:20	2・3年実力テスト	28	金		夏季総体
13	木	17:40	テスト週間・教育相談	29	土		夏季総体
14	金	16:10	テスト週間	30	日		夏季総体予備日
17	月	16:10	高校説明会	6月7日(金)参観日は 「ケータイ・スマホ安全教室」 を行います。 ケータイ・スマホの使い方について親子 で一緒に考える機会になると思います。			
18	火	17:00	起震車体験				
19	水	14:00	期末考査				
20	木	14:00	期末考査				
21	金	16:20	期末考査・定時退庁日				